

DOMINGO DÍA DEL SEÑOR *** I

Arquidiócesis de Cuenca XXXIII DOMINGO ORDINARIO - 16 DE NOVIEMBRE DE 2025

Año XX - nº 1087 - Ciclo C - Liturgia de las Horas: Tomo IV. semana I - Tiraje 15.650 Edita: Comisión de Liturgia - Coordinador: Mons. Francisco Calle - Telf.: 2842097



CATEQUESIS





La catequesis es un acto de naturaleza eclesial, nacido del mandato misionero del Señor (Cf. Mt 28,19-20) y cuyo objetivo, como su nombre lo indica, es hacer que el anuncio de su Pascua resuene continuamente en el corazón de cada persona, para que su vida se transforme (DC 55).

MENSAJE DEL PASTOR

Líneas de Orientación Pastoral

n nuestra Arquidiócesis de Cuenca contamos con Un Plan Pastoral que tiene como objetivo poner a Cristo en el centro, mostrar la cercanía de Dios por medio de signos concretos que respondan a las reales necesidades pastorales de nuestro pueblo. Aspiramos fortalecer una Iglesia misionera, servidora y en constante salida para compartir con todos el gozo del Evangelio.

Para fortalecer nuestro plan de trabajo pastoral, la Conferencia Episcopal Ecuatoriana nos ofrece un conjunto de líneas de orientación pastoral para que en cada jurisdicción eclesiástica continuemos con el proceso de nueva evangelización, de tal manera que los bautizados vivamos como verdaderos discípulos misioneros de Jesucristo.

Entre las líneas pastorales se recuerda el compromiso de:

Facilitar el estudio y la difusión de la Sagrada Escritura. para llegar a su conocimiento y a la oración personal, familiar v comunitaria de la Palabra de Dios.

Propiciar la formación de padres de familia, catequistas y comunidad eclesial para que sean testigos de la fe con su vida v palabra.

Difundir la espiritualidad misionera y facilitar la formación de agentes de pastoral, de tal manera que todas las estructuras pastorales se transformen en comunidades en salida.

Favorecer la formación litúrgica en todo el Pueblo de Dios para celebrar el misterio pascual de Cristo como camino y fuente de unidad y santidad de la Iglesia, especialmente en la oración y la celebración de los sacramentos.

Mons. Marcos Pérez



Se trata de un momento de gracia v de encuentro directo con el Pueblo de Dios. que San Juan Pablo II en «Pastores Gregis» señala como una ocasión privilegiada de diálogo y de renovación pastoral.





CELEBRACIÓN DE LA EUCARISTÍA

Ritos Iniciales

Monición de Entrada

Hermanos, al acercarnos al final del Año Litúrgico, la Palabra de Dios nos anima a mantenernos vigilantes v a perseverar en la fe. sabiendo que el Señor está con nosotros y que nuestra fidelidad será premiada. Con esta confianza, pongámonos de pie para iniciar nuestra celebración, cantando.

Rito Penitencial

Reconociendo que en diversas ocasiones hemos perdido la confianza en Dios y nos hemos dejado Yo confieso... Presidente: Dios todopoderoso tenga...

llevar por el desánimo, pidamos perdón, diciendo:

Asamblea: Amén.

Gloria

Oración Colecta

Concédenos, Señor, Dios nuestro, alegrarnos siempre en tu servicio, porque la felicidad completa y verdadera está en que seamos fieles a ti, autor de todo bien.

Por nuestro Señor Jesucristo, tu Hijo... Asamblea: Amén.



Liturgia de la Palabra

5. Monición a las Lecturas:

Las lecturas de este domingo nos invitan a la vigilancia activa y a la perseverancia esperanzada. Malaquías anuncia que la justicia de Dios traerá sanación a los justos. Pablo nos enseña que esta esperanza no es excusa para la pereza, sino que debe motivarnos a vivir con laboriosidad y honestidad. En el Evangelio, Jesús nos pide no tener miedo ante las tribulaciones, viéndolas como oportunidades para dar testimonio. Escuchemos atentamente.

6. PRIMERA LECTURA

Lectura del libro del profeta Malaquías 3, 19-20

"Ya viene el día del Señor, ardiente como un horno, v todos los soberbios y malvados serán como la paja. El día que viene los consumirá, dice el Señor de los ejércitos, hasta no dejarles ni raíz ni rama. Pero para ustedes, los que temen al Señor, brillará el sol de justicia, que les traerá la salvación en sus rayos".

Palabra de Dios.

Asamblea: Te alabamos Señor.

7. Salmo Responsorial (Salmo 97)

Salmista: Toda la tierra ha visto al Salvador. Asamblea: Toda la tierra ha visto al Salvador. Cantemos al Señor al son del arpa. aclamemos al son de los clarines al Señor, nuestro Rey. R.

Alégrese el mar y el mundo submarino. el orbe y todos los que en él habitan. Que los ríos estallen en aplausos y las montañas salten de alegría. R.

Regocíjese todo ante el Señor, porque va viene a gobernar el orbe. Justicia y rectitud serán las normas con las que rija a todas las naciones. R.

8. SEGUNDA LECTURA

Lectura de la segunda carta del apóstol san Pablo a los tesalonicenses 3, 7-12

Hermanos: Ya saben cómo deben vivir para imitar mi ejemplo, puesto que, cuando estuve entre ustedes, supe ganarme la vida y no dependí de nadie para comer; antes bien, de día y de noche trabajé hasta agotarme, para no serles gravoso. Y no porque no tuviera vo derecho a pedirles el sustento, sino para darles un ejemplo que imitar. Así, cuando estaba entre ustedes, les decía una y otra vez: "El que no quiera trabajar, que no coma".

Y ahora vengo a saber que algunos de ustedes viven como holgazanes, sin hacer nada, y además, entrometiéndose en todo. Les suplicamos a esos tales y les ordenamos, de parte del Señor Jesús, que se pongan a trabajar en paz para ganarse con sus propias manos la comida. Palabra de Dios.

Asamblea: Te alabamos Señor.

9. Aclamación antes del Evangelio Lc 21, 28

Asamblea: Aleluya, Aleluya.

Cantor: Estén atentos y levanten la cabeza, porque se acerca la hora de su liberación, dice el Señor.

Asamblea: Aleluya, Aleluya.

10. EVANGELIO

Lectura del santo Evangelio según san Lucas 21. 5-19

Asamblea: Gloria a Ti, Señor.

En aquel tiempo, como algunos ponderaban la solidez de la construcción del templo y la belleza de las ofrendas votivas que lo adornaban, Jesús dijo: "Días vendrán en que no quedará piedra sobre piedra de todo esto que están admirando; todo será destruido".

Entonces le preguntaron: "Maestro, ¿cuándo va a ocurrir esto y cuál será la señal de que ya está a punto de suceder?". Él les respondió: "Cuídense de que nadie los engañe, porque muchos vendrán usurpando mi nombre y dirán: 'Yo soy el Mesías. El tiempo ha llegado'. Pero no les hagan caso. Cuando oigan hablar de guerras y revoluciones, que no los domine el pánico, porque eso tiene que acontecer, pero todavía no es el fin".

Luego les dijo: "Se levantará una nación contra otra y un reino contra otro. En diferentes lugares habrá grandes terremotos, epidemias y hambre, y aparecerán en el cielo señales prodigiosas y terribles.

Pero antes de todo esto los perseguirán a ustedes y los apresarán; los llevarán a los tribunales y a la cárcel, y los harán comparecer ante reyes y gobernadores, por causa mía. Con esto darán testimonio de mí.

Grábense bien que no tienen que preparar de antemano su defensa, porque yo les daré palabras sabias, a las que no podrá resistir ni contradecir ningún adversario de ustedes.

Los traicionarán hasta sus propios padres, hermanos, parientes y amigos. Matarán a algunos de ustedes y todos los odiarán por causa mía. Sin embargo, no caerá ningún cabello de la cabeza de ustedes. Si se mantienen firmes, conseguirán la vida". Palabra del Señor.

Asamblea: Gloria a Ti, Señor Jesús.

11. Profesión de Fe

12. Oración Universal

Presidente: Oremos a Dios Padre que nos invita a confiar en Él y en su Palabra. Digamos:

SEÑOR. AYÚDANOS A PERSEVERAR EN LA FE.

- Por la Iglesia, para que no ceda al miedo ante las dificultades, sino que sea un faro de esperanza y un refugio para quienes buscan la verdad. Roguemos al Señor.
- Por los gobernantes de las naciones, para que busquen la paz y la justicia, y trabajen para aliviar el sufrimiento de los más vulnerables. Roguemos al Señor.
- Por los que sufren persecución a causa de su fe, por los enfermos, los que padecen hambre y los refugiados, para que encuentren consuelo y ayuda en la comunidad cristiana. Roguemos al Señor.
- 4. Por nuestra comunidad, para que, imitando el ejemplo de San Pablo, trabajemos con diligencia y honestidad y compartamos generosamente con quienes lo necesitan. *Roguemos al Señor.*
- Por nosotros, para que, en medio de las pruebas y tribulaciones, mantengamos la calma y la confianza en las promesas de Cristo. Roguemos al Señor.

Presidente: Dios nuestro, escucha las oraciones de la Iglesia suplicante y haz que nos mantengamos firmes en la esperanza de la vida eterna. *Por Jesucristo, nuestro Señor.*

Asamblea: Amén.



Liturgia Eucarística

13

Oración sobre las ofrendas

Concédenos, Señor, que las ofrendas que te presentamos sean gratas a los ojos de tu majestad, nos consigan la gracia de servirte con amor y nos obtengan el fruto de una eternidad dichosa. Por Jesucristo, nuestro Señor.

Asamblea: Amén.

14

Oración después de la comunión

Después de recibir este don sagrado, te suplicamos humildemente, Señor, que este sacrificio que tu Hijo nos mandó celebrar como memorial suyo nos haga crecer en el amor.

Por Jesucristo, nuestro Señor.

15.

Compromiso

VIVAMOS NUESTRA FE, PERSEVERANDO EN EL TESTIMONIO DIARIO.

REFLEXIÓN BÍBLICA

as lecturas de este domingo nos invitan a un ejercicio de "realismo creyente." Por un lado, nos advierten que la vida en este mundo no está exenta de pruebas, conflictos y sufrimientos. Jesús mismo lo anuncia en el Evangelio de Lucas, no nos engaña con falsas promesas de un camino fácil, más aún, la persecución es presentada como una ocasión para dar testimonio de la fe. Esto nos recuerda que la fe cristiana no es una huida de la realidad, sino un ancla que nos sostiene en medio de la tormenta.

Por otro lado, el mensaje no es de desesperación, sino de esperanza. El profeta Malaquías promete que el "sol de justicia" brillará para aquellos que temen a Dios, trayendo curación. De manera similar, Jesús promete darnos la sabiduría para hablar en el

momento de la prueba. El mensaje apocalíptico de las lecturas no es para infundir pánico sobre el fin del mundo, sino para animarnos a vivir plenamente en el presente, con un corazón vigilante y una perseverancia incansable.

La segunda lectura de San Pablo nos conecta firmemente con la vida cotidiana. La vigilancia no es sinónimo de pasividad o de ocio, esperando el fin de los tiempos. Por el contrario, la esperanza en el futuro glorioso debe motivarnos a vivir con más responsabilidad y diligencia en el presente. El trabajo, el esfuerzo y la ayuda mutua son expresiones concretas de nuestra fe y de nuestra preparación para el encuentro con el Señor. En esencia, las lecturas de hoy nos llaman a una vida de esperanza activa, donde cada día es una oportunidad para dar testimonio de nuestra fe, con paciencia, trabajo y amor, sabiendo que el Señor está con nosotros hasta el fin.

JUBILEO

Del 18 al 21 de noviembre, Monasterio "Inmaculada Concepción" (M.M. Conceptas).
 Del 22 al 25 de noviembre, parroquia "San Roque".



		SANTORAL	LECTURA BÍBLICA DIARIA Y LITURGIA
L	17	Santa Isabel de Hungría	1 Mac 1,10-15.41-43.54-57.62-64/ Sal 118/ Lc 18,35-43
M	18	Ded. de las basílicas de los santos Pedro y Pablo	2 Mac 6,18-31/ Sal 3/ Lc 19,1-10
M	19	Santa Inés de Asís	2 Mac 7,1.20-31/ Sal 16/ Lc 19,11-28
J	20	San Edmundo	1 Mac 2,15-29/ Sal 49/ Lc 19,41-44
V	21	Presentación de la B.V.M	1 Mac 4,36-37.52-59/ Sal Resp. 1 Cron 29/ Lc 19,45-48
S	22	Santa Cecilia, virgen y mártir	1 Mac 6,1-13/ Sal 9/ Lc 20,27-40
D	23	JESUCRISTO, REY DEL UNIVERSO	2 Sam 5,1-3/ Sal 121/ Col 1,12-20/ Lc 23,35-43



Jesucristo, Rey del Universo



Gualaceo Sevilla de Oro Guachapala Sígsig Chordeleg El Pan Biblián Azogues Paute Cuenca



Diseño e Impresión: IMPREMA EDICAS S.A.S. - Telf.: 2050751 - edicay@gmail.com